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José Cancela, viveirense de 44 
años afincado desde hace casi 
dos décadas en Xove, ha conse-
guido lo que muy pocos: recibir 
el Premio Extraordinario de For-
mación Profesional del Grado 
Superior en Fabricación Mecá-
nica. Este ciclo, impartido en el 
IES Illa de Sarón del municipio 
xovense, ha sido el seguro de es-
te profesional del metal, que lle-
va media vida trabajando en Al-
coa. «Algo de experiencia terei 
despois de tantos anos», bromea.

 No obstante, y tras recibir la 
notificación del ERE con el que 
la empresa sorprendió en su día 
a muchos de sus trabajadores, y 
también debido a la incertidum-
bre por un futuro muy incierto, 
José Cancela decidió apostar to-
do a su formación. «Nunca se es-
tá preparado de máis», asegura, 
explicando el enorme sacrificio 
que tuvo que hacer para poder 
acudir a las clases y seguir man-
teniendo su trabajo a turnos. 

«O máis difícil foi compaxina-
lo todo. Xa non só o traballo e os 
estudos, senón tamén a concilia-
ción familiar», confiesa con hu-
mildad, ya que este mariñano tie-
ne, además, dos hijas pequeñas. 

«Menos mal que tiven o apoio 
da miña muller estes dous anos, 
que me axudou en todo. Moitas 
veces estaba fóra todo o día, e iso 
faise duro. Pero non me arrepin-
to da miña decisión. Todo esfor-
zo ten a súa recompensa», aña-
de, orgulloso por todo lo con-
seguido. 

Si bien es cierto que la deci-
sión de matricularse en el ciclo 
de Fabricación Mecánica vino 
provocada, en gran medida, por 
la inseguridad laboral a la que se 
enfrentaba, asegura haber esco-
gido la FP correcta. «Escollín es-
ta rama de especialización por-
que se asemellaba moito á miña 
experiencia profesional. Eu pri-

«Tomei a decisión de matricularme 
no ciclo tras recibir o ERE de Alcoa»

lidia fernández

VIVEIRO / LA VOZ

La incertidumbre que se vivió en Alcoa tiempo atrás le animó a formarse más de cara al futuro. p. losada 

meiro cursei unha FP de metal, 
polo que había contidos moi se-
mellantes. Ademais, levo moito 
tempo adicándome a isto, e pen-
so que este ciclo se complementa 
moi ben cos coñecementos que 
xa tiña previamente», continúa 
explicando. 

Y es que a pesar de las dificul-
tades de compaginar su vida per-
sonal y laboral con los estudios, 
José Cancela no solo lo consi-
guió, sino que también excedió 
incluso sus propias expectativas. 

«Non esperaba ser premiado nin 
recibir este recoñecemento. Pe-
ro é todo un honor», afirma. «Eu 
simplemente solicitei o premio 
porque cumpría cos requisitos. 
Había que superar o 8,5 de me-
dia e eu tiña un 9,2. Ao final con-
cedéronmo e estou moi agrade-
cido. Pero hai que recoñecer que 
tiven profesores moi bos, exper-
tos nas materias que impartían. E 
iso nótase moito», confiesa. 

Añade, además, que entre sus 
materias preferidas destacaba 
la de Programación de Sistemas 
Automatizados «pero había moi-
tas máis», incide. 

Su Trabajo de Fin de Ciclo fue 
también un éxito rotundo, reci-
biendo un 10 de nota, junto con 
su compañero. «Nós apostamos 
por facer unha táboa de surf den-
de cero, con varias mostras de tá-
boas que xa estaban previamente 
no mercado. O resultado foi in-
crible. E parece que gustou moi-
to», asegura. 

A pesar de que en la clase era 
uno de los mayores, en Alcoa 

sucede todo lo contrario. «Son 
dos máis novos, pero tamén dos 
máis veteranos, xa que levo moi-
tos anos na empresa», explica. 

Preguntado por el futuro, 
Cancela no quiere aventurarse. 
«Prefiro desfrutar do presente. 
De momento estou contento co 
meu traballo, simplemente non 
quería deixar de formarme, por 
se acaso», confiesa algo reticen-
te a valorar sus expectativas pro-
fesionales a medio y largo plazo. 

«Porén, non descarto de todo 
volver ós eólicos. Aí é onde co-
mecei a miña carreira profesio-
nal. Viñeron dar unha charla so-
bre as posibilidades de emprego 
indefinido, polo que é unha op-
ción. Pero polo de agora estou 
satisfeito co traballo que teño», 
remarca, incidiendo en que «son 
un dos privilexiados por estar en 
mantemento». 
Así pues, José Cancela es el claro 
ejemplo de lo que se logra con es-
fuerzo y dedicación. Ahora está 
más tranquilo, sabiendo que po-
drá con todo lo que venga. 

José Cancela, trabajador a turnos y Premio Extraordinario de FP en Fabricación Mecánica

«O máis difícil foi a 
conciliación familiar, 
pero co apoio da miña 
muller e establecendo 
rutinas asequibles 
acábaste acostumando 
a este ritmo de vida»
José Cancela
Mantenedor mecánico en Alcoa y 

Premio Extraordinario en el ciclo de 

Fabricación Mecánica del IES de Xove

Mayra García, 
Fran Cajoto y 
Daniel García 
tendrán áreas en 
la Diputación

La Diputación de Lugo apro-
bó este miércoles en un ple-
no extraordinario la organiza-
ción del gobierno, de las co-
misiones y las dedicaciones y 
sueldos de los diputados pro-
vinciales.

 José Tomé, presidente de 
la institución provincial, co-
brará 75.000 euros brutos en 
14 pagas, un 2,58 % más que 
antes, que eran 73.109,26 eu-
ros. El vicepresidente, el na-
cionalista Efrén Castro, co-
brará 68.000 euros, un 2,68 % 
de subida, cuando antes era 
66.219,86. Y las dedicaciones 
exclusivas serán de 60.000 eu-
ros, un 3,42 % de incremento, 
que antes eran 58.014,32 euros

El presidente provincial se-
ñala que son sueldos y dedi-
caciones para realizar un tra-
bajo digno. E indicó que esta 
propuesta estaba explicada al 
grupo del PP, que al final tam-
bién votó favorablemente, con 
lo que fue salió todo por una-
nimidad.

Tres políticos mariñanos 
tendrán áreas a su cargo en 
la Diputación: Mayra García, 
alcaldesa de Trabada, forma-
rá parte de la comisión de go-
bierno y seguirá como encar-
gada del área de Economía; 
Francisco Cajoto, alcalde de 
Foz, será el nuevo encargado 
del área de Recursos Sosti-
bles, básicamente de la Granja 
Gayoso Castro y del Pazo de 
Tor, de la Diputación; final-
mente el concejal del BNG en 
Barreiros, Daniel García, será 
el encargado del área de Me-
dio Rural, Mar e Mocidade.  
Cada grupo político tendrá un 
fijo mensual de 5.000 euros 
(antes eran 4.000) y por ca-
da diputado, 2.500 euros (an-
tes era 1.500 euros). En cuan-
to al cuadro de cargos de con-
fianza, seguirán siendo 25 en 
total: 8 del PSOE, 3 del BNG, 
3 del PP, 7 del área de presi-
dencia y 4 de vicepresidencia.
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La concejala de Cultura de Riba-

deo, Marta Saiz, destacó ayer el 

éxito del tren turístico que está 

recorriendo la villa ribadense este 

verano. «Este tren turístico amo-

sa ós visitantes o mellor de Riba-

deo, a súa paisaxe, o seu comercio, 

a hostalería, o percorrido comple-

to amosa todo, tamén a arquitec-

tura indiana característica da no-

sa vila». Hace ocho viajes diarios, 

sale del campo de San Francisco.

ribadeo
Éxito del tren turístico 
que recorre la villa hasta 
final de verano

El BNG lamenta que el Concello ad-

mita que se use la alameda de Os 

Remedios como zona de estacio-

namiento. «Lamentamos a permi-

sividade coa que actúa o goberno 

municipal dentro do espazo públi-

co, criticamos que non se cumpra 

a sinalización de prohibido aparcar 

máis aló das tres da tarde e insta-

mos ao alcalde, Manuel Otero, a 

que tome as medidas necesarias 

para evitar isto».

Mondoñedo
el bnG lamenta que se 
use la alameda como zona 
de aparcamiento

Esta tarde a las 17 horas presentan 

la aplicación web del Centro Co-

mercial Histórico de Viveiro. Asis-

tirán la gerente, Isabel Méndez; el 

director xeral de Comercio de la 

Xunta, Manuel Hidalgo, y la alcal-

desa, María Loureiro. Se trata de 

una aplicación o APP para fideli-

zar a la clientela, y en ella ofrece-

rán campañas de rebajas, sorteos, 

concursos, promociones, acumula-

rán saldos y tarjetas regalo. 

ViVeiro
Hoy por la tarde 
presentan la aPP del 
comercio del CCHV

Isabel Méndez, del CCHV.

El 29 de julio serár la comida anual 

de los vecinos de Regueira, en Ri-

badeo. Son los vecinos de la calle 

Diputación y San Lázaro, zona co-

nocida como Regueira, y están or-

ganizando su quinta comida anual 

en el restaurante Voar. El precio 

es de 40 euros. Las tarjetas para 

reservar pueden adquirirse en la 

tienda de Sargadelos, en la calle 

Reinante hasta el día 26. Más in-

formación en el 600-277791.

ribadeo
Comida anual de los 
vecinos de regueira el 
próximo día 29


